
Vecinos de campamentos 
se oponen a los desalojos 
Protagonizaron una marcha en Tocopilla y Antofagasta 
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esidentes de los tres 
R-=»:":":- en To. 

-opilla, como también 
en Antofagasta, protagoni- 
zaron ayer una manifesta- 

ción en la que solicitaron a 
las autoridades desarrollar 

mesas de trabajo para abor- 
dar la demanda habitacio- 

nal, como -a su vez- se opu- 
sierona los procesos de desa- 
lojos a nivel nacional. 

En el Puerto Salitrero la 

marcha llegó a la Delegación 
Presidencial Provincial 

(DPP), donde entregaron un 
documento. 

El petitorio firmado por los 
comités Unidos por un Sue- 
ño, San Lorenzo, Vivienda 
Digna, Piedra del Camello y 
El Sol Brilla para Todos, ade- 
más de la toma Cancha Ma- 
gallanes y Caleta Boy Norte y 
Sur, que en total agrupan a 
329 familias aproximada- 
mente de los tres campa: 

mentos de Tocopilla, indica 
que “este 24 de abril (ayer) | 

  

rán de pobladores de los 
campamentos para deci 
bastaalos abusos arbitrarios 
que se han cometido, siste- 
máticamente, en diferentes 
regiones. Por ello, los cam- 
pamentos de Tocopilla nos 
ponemos en pie de lucha”. 

El petitorio de los vecinos 
en campamentos, entre chi- 
lenos y extranjeros, dirigido 
ala DPP Tocopilla, solicita 

las calles de Chile se llena- Ñ 

r 

    

  

EN TOCOPILLA PARTICIPARON RESIDENTES DE LOS TRES CAMPAMENTOS DE LA CIUDAD. 

queeste organismo “se haga 
parte de la mesa de trabajo 
creada por el movimiento y 
que presente los protocolos 
que nos tiene comprometi- 
docon respecto a los desalo- 
jos”. Además “que se respe- 

      

   

  

   

        
     

   

e 

te el compromiso firmado 
por los pobladores del Par- 
que La Castrina de San Joa- 
quín, donde el actual Presi- 
dente se comprometió a no 
hacer más desalojos”. 

En tanto, hay demandas 
dirigidas al Minvu y Serviu 
que son: “avanzar en los 
compromisos que están pen- 
dientes (estudios, agua y luz) 

y que los campamentos ca- 
tastrados sean parte de la so- 
Jución habitacional y no par- 
te del problema, desaloján- 
donos”, expresaron. 

Otros puntos deeste peti- 
torioestán apuntados hacia 

la Municipalidad de Toco- 

pilla, los cuales son: “que 
se considere el cambio de 

uso del suelo del Plano Re- 

gulador, e incluir a los veci- 
nos de campamentos a tra- 
bajar conjuntamente con la 
comunidad”. 

Finalmente manifesta- 
ron “no discriminar las listas 

de campamentos solo por 
no tener cédula chilena”. 

El petitorio cerró con el 
siguiente mensaje a la co- 
munidad tocopillana: “Lla- 

  

mamos a la solidaridad, al 
respeto y empatía con veci- 
nos de campamentos (..) Es- 
tamos en la calle porque va- 
rios campamentos están no- 
tíficados para ser desaloja- 
dos en Chile, y por ello nos 
hemos unido para exigir so- 
luciones”. 

En la capital regional, un 
grupo de pobladores de cam- 
pamentos del sector norte 
de la comuna realizó una 
manifestación a raíz de una 
notificación de desalojo que 
recibieron durante esta se- 
mana, consignó www.so- 
yantofagasta.cl. 

La marcha llegó hasta el 
Serviu de Antofagasta, enti- 
dad que aseguró que quie- 
nes emitieron esa orden son 
los dueños del terreno, en es- 
tecaso Bienes Nacionales, in- 
dicóel sitio. 

  

Alcaldesa presenta su cuenta pública 
de gestión del 2023 en Tocopilla 
En una ceremonia realiza- 
da en el Teatro Municipal 

Andrés Pérez, la alcaldesa 
Ljubica Kurtovic presentó 
la cuenta pública 2024 co- 
rrespondiente al período 
de gestión del 2023. 

Este evento, establecido 
porel artículo 67 del D.EL. 

del Ministerio del Interior 
y Seguridad Pública, es 
una oportunidad para in- 
formar a la comunidad so- 

bre la marcha general de 
la Municipalidad y los lo- 
gros en el último año. 
La autoridad destacó, por 
ejemplo, la actualización 
del Consejo de la Sociedad 
Civil (COSOC), para la par- 
ticipación ciudadana y la 
toma de decisiones colabo- 
rativa. Además del acerca- 
miento de los servicios de 
la casa consistorial a la co- 
munidad en los “Munici- 

pios en Terreno” y la facili- 
tación de trámites con el 

“Municipio Vespertino”. 
También destacó la actua- 

lización digital de trámites 
y pagos en línea con “Mu- 
nicipio Inteligente”, la 
atención personalizada de 
la alcaldesa y la puesta en 
marcha de la Oficina de In- 
formación, Reclamos y Su- 
gerencias (OIRS). 
Por último, la alcaldesa re- 

MUNICIPALIDAD 

   LA CUENTA PÚBLICA. 

saltó el trabajo de todas las 
unidades municipales de 
Tocopilla.   

ESTE EQUIPO AYUDARÁ A FUNCIONARIOS DE LA EDUCACIÓN. 

  

Equipo para abordar la 
violencia escolar en Toco 
trabajará desde mayo 
En Concejo Municipal del 
martes se aprobaron los re- 
cursos para implementar el 
programa de Equipo Multi- 
disciplinario Especializado, 
que apoyará a funcionarios 
de la educación ante situa- 

ciones de violencia escolar. 
Esta medida fue valorada 

por el municipio tocopilla- 
no, la cual fue parte de las 
soluciones para deponer el 

paro indefinido en escuelas 
liceos dependientes dela ca- 
sa consistorial, que duró 22 
días. 

Este equipo tendrá a profe- 
sionales que promuevan un 
ambiente escolar seguro y 
respetuoso, protegiendo la 

integridad física, mental y/o 
emocional de todos los tra- 

bajadores de la comunidad 

educativa. 
Esta iniciativa cuenta con 

un financiamiento munici- 
pal de $46.000.000 que se- 
rán destinados a la contra- 
tación del personal que vaa 
ejecutar el programa, que 
estará compuesto por: un 
psicólogo clínico, dos psicó- 
logos comunitarios, un abo- 
gado y un terapeuta ocupa- 
cional. 
Además, desde el Departa- 

mento de Administración 
Educacional Municipal 

(DAEM) se harán responsa- 
bles de la otra parte del pro- 
grama que considera la en- 
trega de diversos recursos, 
entreellos materiales como 
computadores, escritorios, 
artículos de oficina y el fi- 
nanciamiento de acciones 

que vayan en mejorar la sa- 
lud mental de funcionarios 
delos establecimientos edu- 

cacionales, lo cual sería por 
un monto de $15.400.000 

más, sumando un monto 
total de inversión entre el 

  

municipio y de DAEM por 
$61.400.000, en beneficio 
delos trabajadores. 

Eljefe(S)del DAEM, Domin- 
go Olivares, manifestó que 
este programa comenzaría 
a ejecutarse desde mayo, y 
se espera implementar su 
oficina en las dependencias 
del DAEM, contando ade- 
más con un cronograma de 
acción el cual va a permitir 
que los profesionales con- 
tratados respondan a las ne- 
cesidades de los estableci- 
mientos. 
Además, Olivares aclaró 
que este programa va a en- 
tregar una orientación ini- 
cial, tanto en lo jurídico co- 

molo psicológico, transfor- 
'mándose en una primera 
respuesta para abordar di- 
versas situaciones de ame- 
nazas, violencia y maltrato 
escolar que puedan vivir los 
trabajadores de la educa- 
ción. 
“La sostenedora vio que es 
una problemática real, que 
existe, que es preocupante 
y, sobre la cual estamos de- 
sarrollando acciones para 
que, en definitiva, esta si- 
tuación se supere con una 
respuesta. Primero que to- 

do, con un financiamiento 
municipal que podría llegar 
a ser vanguardista a nivel 
regional, porque nos esta- 
mos haciendo parte dela so- 
Tución. Hoy día es la prime- 
ra propuesta que está pues- 
ta en la mesa, con un finan- 

ciamiento, con un progra- 
ma, y que da respuesta efec- 
tiva a las necesidades de los 

trabajadores y trabajadoras 
de la educación. Tanto ellos 

como nosotros quedamos 
conformes respecto del tra- 
bajo realizado”, concluyó 
Olivares. 
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